

La Cabezuela, solución final

Presentado el proyecto de conexión con este embalse

Aurelio Maroto

GACETA publicó en su portada del número 201, correspondiente al bimestre enero-febrero de 2007, que la solución a la escasez de agua vendría del pantano de Peñarroya. Así lo afirmaron nuestras autoridades a raíz de una reunión entre Junta, Delegación del Gobierno, Confederación del Guadiana y Ayuntamiento. Pues bien, esa solución se mantiene, pero con otro escenario. El gato ya no será blanco, sino negro, o viceversa, pero seguirá cazando ratones, que es lo importante. Es decir, La Solana tendrá conexión con un pantano de gran capacidad, La Cabezuela, casi idéntico a Peñarroya en tamaño y distancia. Peñarroya puede almacenar 50 hectómetros cúbicos y La Cabezuela 43. El primero está a 25 kilómetros y el segundo a 30.

La gran diferencia radica en que, mientras Peñarroya abastece a localidades importantes y parte de su agua está dedicada a riego, La Cabezuela no abastece a



nadie y no tiene concesiones de riego. Es más, a mediados de febrero, almacenaba más agua La Cabezuela (23 hectómetros) que Peñarroya (21,8).

El proyecto de conexión con este embalse, situado en la carretera que une Valdepeñas y Cózar, ya está en marcha. Básicamente, se trata de construir una tubería reversible de 30 kilómetros de longitud desde el pantano hasta la planta potabilizadora de La Solana, situada a la

salida de la carretera de Infantes. El presupuesto asciende a 12 millones de euros (2.000 millones de pesetas). El plazo de ejecución es de casi dos años. Según Máximo Díaz-Cano, “en diciembre de 2009 podremos ya abrir el grifo si hace falta”.

Además de La Solana, el embalse de La Cabezuela también será conectado con Valdepeñas y con el Campo de Montiel.

Una obra histórica

La presentación de este proyecto de conexión se celebró con pompa y boato. El patio del Palacio Don Diego fue escenario, el pasado 8 de febrero, de un acto institucional multitudinario donde estuvieron presentes el delegado del Gobierno, Máximo Díaz-Cano, el vicepresidente primero de la Junta, Fernando Lamata, el presidente de la CHG, Enrique Calleja, y los alcaldes de La Solana, San Carlos, Alhambra y Carrizosa.

Diego García-Abadillo afirmó que, ahora sí, La Solana ha cristalizado “la conquista del agua” y que “los problemas y las preocupaciones se han terminado”. De manera categórica llegó a decir que “este proyecto de conexión es algo histórico, que perdurará por los siglos de los siglos como solución para estos cuatro pueblos”.

En ese tono de optimismo se expresó también el solanero Máximo Díaz-Cano, para quien esta obra es “la más importante que se va a hacer en La Solana en



Momento de la presentación del proyecto de conexión con La Cabezuela.

muchísimo tiempo”. Fernando Lamata no se quedó atrás cuando dijo que “esta conexión garantiza el suministro a La Solana de hoy y del futuro”.

Diego García-Abadillo vivió una mañana muy especial. Visiblemente emocionado, el alcalde admitió que era su día más feliz como alcalde. Atrás quedan, dijo, noches sin dormir y momentos

muy duros. Atrás quedan, también, las movilizaciones y marchas que —añadió— “agradezco profundamente a los solaneros, porque gracias a ellos hemos conseguido lo que hemos conseguido”. Atrás quedan, igualmente, las durísimas críticas a la CHG, cuyo presidente ha acabado siendo, a su juicio, uno de sus principales valedores.